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本报讯本报讯（（见习记者见习记者 冯婉冯婉
通讯员通讯员 马建华马建华））近日近日，，在望江在望江
县望东长江大桥至雷池镇莲花县望东长江大桥至雷池镇莲花
洲村水域洲村水域，，摄影爱好者沈凡拍摄摄影爱好者沈凡拍摄
到三五成群的江豚在水中觅食到三五成群的江豚在水中觅食、、
嬉戏的画面嬉戏的画面，，引起广泛关注与热引起广泛关注与热
议议。。44月月99日日，，沈凡接受记者采沈凡接受记者采
访时说访时说，“，“近几年近几年，，经常能拍到江经常能拍到江
豚出没的场景豚出没的场景，，这表明长江环境这表明长江环境
在不断向好在不断向好。”。”

长江江豚被誉为长江江豚被誉为““微笑天微笑天
使使”，”，是国家一级保护动物是国家一级保护动物。。近近
段时间段时间，，江豚频繁现身望东长江江豚频繁现身望东长江
大桥至雷池镇莲花洲村的这片大桥至雷池镇莲花洲村的这片
水域水域。。听闻此事听闻此事，，热衷于拍摄记热衷于拍摄记
录江豚的沈凡便带着设备到江录江豚的沈凡便带着设备到江

边蹲守边蹲守。。
““附近村民说这几天发现有附近村民说这几天发现有

江豚出没江豚出没，，没想到这么幸运没想到这么幸运，，还还
真被我抓拍到了真被我抓拍到了。”。”沈凡告诉记沈凡告诉记
者者，“，“前几年前几年，，江豚的身影还很少江豚的身影还很少
见见，，可能一年也见不到一头可能一年也见不到一头，，但但
近几年近几年，，江豚时常出没江豚时常出没，，而且还而且还
是成群结队出现是成群结队出现，，这次就拍到了这次就拍到了
六七头六七头。”。”

附近村民讲述附近村民讲述，，水质环境改水质环境改
善善，，鱼类数量肉眼可见地增多鱼类数量肉眼可见地增多
了了，，在江边散步游玩时在江边散步游玩时，，时常能时常能
看见江豚看见江豚。。

记者从安庆江豚省级自然记者从安庆江豚省级自然
保护区管理处了解到保护区管理处了解到，，长江安庆长江安庆
段因独特的地理水文环境段因独特的地理水文环境，，成为成为
江豚最重要的栖息地和保护江豚最重要的栖息地和保护
地地。。近年来近年来，，保护区全力进行野保护区全力进行野
生江豚保护工作生江豚保护工作。。不仅在保护不仅在保护
区安装了高清视频监控区安装了高清视频监控，，实现实现
““天空地天空地””一体化监测一体化监测，，做到人防做到人防
和技防相结合和技防相结合，，对违法违规行为对违法违规行为
起到了很好的震慑作用起到了很好的震慑作用。。同时同时，，
开展生物多样性本底调查开展生物多样性本底调查，，摸清摸清
江豚种群的分布状况及其动植江豚种群的分布状况及其动植
物资源状况物资源状况，，为后期针对性保护为后期针对性保护

措施提供了基础数据措施提供了基础数据。。另外另外，，还还
加强了巡护监管加强了巡护监管，，保护区管理处保护区管理处
和沿江各县管理站实行常态化和沿江各县管理站实行常态化
巡查巡护巡查巡护，，及时求助受伤和搁浅及时求助受伤和搁浅
江豚江豚，，及时制止违法违规行为及时制止违法违规行为。。
此外此外，，还实施了生态修复项目和还实施了生态修复项目和
保护区能力建设保护区能力建设，，累计争取上级累计争取上级
财政资金财政资金834834万元万元，，20232023年在年在
西江实施生态修复西江实施生态修复320320亩亩，，有效有效
改善了生态环境改善了生态环境。。

长江十年禁渔启动以来长江十年禁渔启动以来，，长长
江安庆段水域生态环境持续向江安庆段水域生态环境持续向
好好，，为江豚种群提供了更丰富的为江豚种群提供了更丰富的
食物来源和更良好的栖息地环食物来源和更良好的栖息地环
境境。。期间期间，，我市不断推广践行对我市不断推广践行对
野生江豚的救助以及保护措野生江豚的救助以及保护措
施施。。最新科考数据显示最新科考数据显示，，目前长目前长
江安庆段江豚种群数量约江安庆段江豚种群数量约180180
至至200200头头，，平均密度达到每公里平均密度达到每公里
11..1414头头，，占长江干流流域野生江占长江干流流域野生江
豚种群总数量的近三分之一豚种群总数量的近三分之一。。

长江安庆段水域生态环境持续向好

江豚成群现身
一抹“微笑”蹴浪花

本报讯（全媒体记者 程呈）安
庆市气象台发布的天气预报显示，
本旬安庆依旧难逃阴雨“掌控”，多
降水天气，其中 13 日至 14 日、18 日
至19日有较明显的降水过程，旬平
均气温较常年同期偏高。

上周“流浪太阳”大剧开启，本
周一短暂“停播”后，第二季随即接
档。从昨日起，空中云系变厚，安庆

也相应启动新一轮阴雨模式。未来
十天，天气在阴天、多云和雨天之间
不停来回切换，太阳是很难看见了,
特别是本周末将迎中到大雨。

与雨水同行的还有不断走高的
气温。本旬安庆迎来一波升温过
程，11日至17日全市大部分地区日
最高气温普遍可达 24～28℃，白天
暖意明显，较适宜进行户外活动。

晚上 16～19℃的气温，虽不会感到
寒凉，但昼夜间温差过大，建议大家
根据气温适当增减衣物，谨防感
冒。眼下已是暮春时节，随着气温
升高，杨柳絮也进入盛飞期，建议易
过敏人群外出做好防护措施。

今明两天具体天气情况：今日，
多云转阴有小雨，16～24℃；明日，
阴天到多云，16～26℃。

本旬以阴雨天为主 降水多气温偏高

本报讯（全媒体记者 程呈）
“6月1日起取消谷峰计价，改成
分段计价，电费涨价了……啥时
候用电一目了然，请自己把握用
电。”最近，不少网友收到这么
一条“电费涨价”的消息。记者
采访市发改委和供电部门了解
到，该消息为谣言，请公众不信
谣不传谣。

“总有类似的谣言传出，没有
官方红头文件，漏洞百出，一眼看
上去就是假的，希望大家不要无
根据传播了。”4月9日，市民王女
士无奈地告诉记者，她有两个微
信群都收到了这条消息，有人怀
疑消息真假，也有辨别能力较差
的中老年人深信不疑。

记者随后向市发改委和供电
部门核实后得知，该消息是谣言，
时间和内容上均有误，4月1日起
确实有电价政策调整，不是取消
谷峰计价，而是优化。

据悉，4 月 1 日起，由安徽省
发展改革委、安徽省能源局下发
的《关于进一步优化峰谷分时电
价政策等有关事项的通知》开始
执行，对峰谷分时电价浮动比例
和季节性尖峰电价作了调整。此
次新政策仅涉及工商业用户峰谷
分时时段、电价浮动比例及季节
性尖峰电价调整，居民用户用电
价格不变。

对于广大居民关心的新能源
汽车充电是否受影响的问题，相
关部门表示：如果是执行居民电
价的充电桩，充电价格不受新政
策影响；如果是执行工商业电价
的商用充电桩，充电价格将根据
新政策有所调整。建议市民根据
峰谷时段的最新调整，合理错峰
选择充电时段。

6月起取消谷峰计价

电费或将涨价？

相关回复：系谣言

请公众不信谣不传谣

摄影爱好者沈凡拍摄到的江豚照片摄影爱好者沈凡拍摄到的江豚照片。。


